

# Gobierno responde críticas de Poduje sobre reconstrucción

Las declaraciones del futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, reabrieron el choque entre el gobierno de Boric y el equipo de Kast, tensando el debate entre urgencia social y normas ambientales.

Por Francisco Corvalán

**U**n nuevo flanco de tensión se abrió entre el gobierno del Presidente Gabriel Boric y la futura administración del mandatario electo, José Antonio Kast, en pleno inicio de las reuniones bilaterales de traspaso. El foco esta vez estuvo en Vivienda, tras las declaraciones del futuro ministro Iván Poduje sobre la reconstrucción luego de los incendios en el sur del país.

En un seminario de la Asociación Chilena de Municipalidades, Poduje se autoimpuso plazos para la reconstrucción en Biobío y Ñuble y aseguró que el gobierno de Kast hará "todo lo contrario" a la administración de Boric tras los megaincendios de Valparaíso. Acusó que solo se ejecutó el 1% de los US\$ 800 millones destinados a la reconstrucción, dijo que permitirá que personas sin títulos de dominio postulen a soluciones habitacionales y advirtió que privilegiará la construcción de viviendas por sobre trabas ambientales, arqueológicas o judiciales. "Ustedes que les dan más importancia a los árboles que a las personas, nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", lanzó. La frase activó una respuesta del Ejecutivo, que acusó una mirada "caricaturesca" y confrontacional. La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, rechazó contraponer necesidades sociales y resguardos ambientales. "Basar el desarrollo y la implementación de una política pública a través de caricaturas no es productivo", afirmó, subrayando que "el desarrollo no puede pensarse a costa de lo ambiental o de lo social".

El subsecretario del Interior, Víctor Ramos, sostuvo que conciliar derechos ciudadanos y protección ambiental es nece-



► "Nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", lanzó Poduje.

sario. "No resguardar elementos climáticos puede producir incluso más riesgos y afectación en el futuro", advirtió. En contraste, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, evitó el cruce: "No voy a participar de los temas de la coyuntura política", llamando a cuidar el "buen clima". El ministro de Vivienda, Carlos Montes, principal aludido, afirmó: "Yo no voy a vivir de las discusiones con el próximo ministro. Él va a ser el ministro y él tiene que asumir y orientar", aunque agregó que "las normas existentes no son porque la gente de antes no sabe pensar las cosas" y pidió evitar "dimes y diretes".

Poduje detalló un cronograma que incluye FIBE listas en enero, subsidios en abril e inicio de obras de barrios definitivos en junio, prometiendo renunciar si no cumple. Desde el Ejecutivo,

la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, enfatizó que la reconstrucción debe basarse en datos y en un traspaso "serio y responsable".

Las críticas también llegaron desde el Congreso. El diputado Tomás Hirsch cuestionó el tono y la viabilidad de los plazos. "Es jugar con las expectativas y las angustias de la gente", dijo. En la vereda opuesta, el Partido Republicano cerró filas. Su presidente, Arturo Squella, acusó "fanatismo medioambiental" y respaldó a Poduje: "Estamos 100% de acuerdo con lo que él está haciendo". Desde la UDI, el diputado Juan Fuenzalida valoró los plazos autoimpuestos, recordando la reconstrucción tras el 27/F y señalando que fijar objetivos claros permite trabajar con "sentido de urgencia" para dar "una solución real" a los damnificados. ●